

EFRAÍN MONTALBÁN RÍOS
efrain.montalban@grmedia.com

La nueva presidenta del Colegio de Contadores Públicos Autorizados (CCPA), Edmy Rivera Colón, respaldó la segunda propuesta de alivio contributivo, radicada por el gobernador Pedro Pierluisi a finales del pasado mes de agosto.

El CCPA formó parte del comité asesor que colaboró en la creación del Proyecto de la Cámara 1839, catalogado por la presidenta como "la reforma dos", luego de que la primera medida, radicada unos cinco meses antes, no prosperara en la Legislatura.

"Ahora mismo, nos encontramos revisando esa nueva propuesta, lo que le llaman 'la reforma dos', dijo Rivera Colón en entrevista con **El Nuevo Día**. "Es un buen comienzo para poder lograr lo que por años hemos tratado de lograr, que sea un sistema (contributivo) simple, que sea un sistema que se distribuya entre los todos los contribuyentes", continuó.

La también auditora destacó que la reducción de las tasas contributivas representa un eslabón fundamental para posicionar a la isla como un mercado competitivo a nivel internacional, para alentar la creación de negocios y hacer una redistribución tributaria "más justa con todos los sectores", particularmente con los que no recibieron ayudas económicas durante la pandemia por Covid-19.

Al cuestionarle acerca de si la medida puede mejorar, la nueva presidenta reconoció, aunque sin entrar en detalles, que "de cara al futuro, sí, pero ahora es algo que, pues, es un buen comienzo", reiteró.

En la nueva versión de alivio contributivo que el gobernador Pedro Pierluisi envió a la rama Legislativa, se pretende reducir, de 25% a 22%, la tasa aplicable en individuos con ingresos netos de entre \$41,501 a \$61,500; al igual que se reduciría, de 33% a 22%, la tasa de contribuyentes con ingresos netos desde \$61,501 hasta \$81,500. Mientras que aquellos individuos con ingresos netos anuales de hasta \$300,000 verían una reducción de 33% a 30% en su obligación tributaria máxima.

En el renglón de las corporaciones, aquellas que tengan ingresos netos de hasta \$275,000, pagarían una tasa de 17%, de igual manera, aquellas que ingresen entre \$275,000 y \$3 millones, tendrían una tasa de 27%, mientras que para las empresas que sobrepasen \$3 millones en ingresos, la tasa sería de 33%.

Al presente, Puerto Rico tiene la segunda tasa contributiva más alta del mundo con 37.5%, aplicable a las corporaciones que ganan más de \$275,000.

Espaldarazo del Colegio de CPA a la "segunda reforma contributiva"

● **Edmy Rivera Colón**, nueva presidente de la entidad, dice que "es un buen comienzo" para allanar la ruta hacia un sistema contributivo simple



La nueva presidenta del Colegio de Contadores Públicos Autorizados, Edmy Rivera, dijo que la entidad, que ayudó en la redacción del nuevo proyecto se prepara para hacer recomendaciones a los candidatos a la elección del 2024.

En marzo de este año, el gobernador, junto al secretario del Departamento de Hacienda, Francisco Parés Alicea, radicaron el primer proyecto de alivio contributivo, el cual, luego de que se realizaran medidas sustitutivas por la Legislatura, no fue aprobado.

Entretanto, ante la posibilidad de que la Legislatura vuelva a ejecutar otro proyecto sustitutivo a esta segunda propuesta, la presidenta de CPA reiteró su respaldo, siempre y cuando simplifique el sistema contributivo del país.

"Volvemos, entendemos que la simplificación de nuestro sistema es bien importante para poder promover el facilitar el proceso de negocio en Puerto Rico y permitir que sea algo más sencillo, la parte tributaria", reiteró Rivera Colón.

25%

MENOS

Con la nueva versión, se pretende reducir la tasa aplicable en individuos con ingresos netos de entre \$41,501 a \$61,500.

A DAR IDEAS A LOS CANDIDATOS

De otra parte, la líder de los contadores públicos, destacó que el Comité de Política Pública de la organización comenzará próximamente sus reuniones para detallar las recomendaciones a los candidatos a la gobernación, entre las cuales, el sistema contributivo encabezará la lista, seguido por el sistema de educación y el de salud.

"En verano (de 2024) esperamos, entonces, tener una conferencia de prensa donde vamos a presentar las recomendaciones (a los candidatos) y el encuentro de los candidatos ya será en la convención (del CCPA) a fines de agosto", informó Rivera Colón.

De acuerdo con Rivera Colón, otra de las prioridades de la organización es mitigar la escasez de los profesionales de contabilidad en la isla. Por ello, el CCPA ha entablado conversaciones con escuelas y universidades para alentar a los jóvenes a estudiar la disciplina.

"Nosotros como colegio comenzamos el diálogo con las instituciones universitarias para auscultar la posibilidad de poner los internados en contabilidad como un requisito compulsorio (para la graduación). Esto le va a brindar la oportunidad a los estudiantes de tener la experiencia y para que vean las diferentes áreas que hay en la contabilidad", dijo Rivera Colón.

Actualmente, el colegio de CPA cuenta con una matrícula de 4,779 de contadores certificados.